

El pasado lunes se inscribieron ante el Servicio Electoral los aspirantes al máximo cargo de representación regional

Los ocho candidatos que buscarán ser el segundo gobernador electo del Biobío

Por Felipe Cuevas Mora
 felipe.cuevas@diariodelsur.cl

Tras la negativa a repostular de Rodrigo Díaz, partidos políticos apuestan sus fichas a figuras con distinta experiencia: desde exautoridades de Gobierno a consejeros y representantes en el Parlamento y la Convención.



Ana Aranedo Gómez

Bióloga - 45 años
Demócratas

Bióloga y doctora en Ciencias Ambientales, que actualmente cumple labores de docencia en instituciones de Educación Superior. Tras una amplia trayectoria académica y en distintos proyectos de instituciones como Corfo, pero también de activismo ecológico, en 2021 debutó en la arena política como candidata a gobernadora del Partido Ecologista Verde; pese a no ser electa, sorprendió al mundo político regional al ser la tercera mayoría con 75 mil votos (15%) superando a otras figuras con dilatada trayectoria. Ese año, y bajo el alero de la misma tienda, fue electa como consejera regional por la circunscripción Concepción II con 8 mil votos, y tras dejar el partido en medio de su proceso de disolución, asumirá el desafío electoral nuevamente como carta a gobernadora, pero este vez con el apoyo de Demócratas.



Alejandro Navarro Brain

Profesor de Filosofía - 65 años
Contigo Chile Mejor

Profesor de Filosofía con más de cuatro décadas de trayectoria política. Fue presidente de la FEC en 1987 en plena dictadura militar, y luego inició una vida partidista tanto en el Partido Socialista, Partido Amplio de Izquierda Socialista, para después participar en la creación de los partidos MAS, País y militar hasta el año pasado en la Federación Regionalista Verde, que lo levanta como carta.

A nivel de candidaturas, fue electo por tres periodos entre 1994 y 2006 como diputado PS por el distrito 45 (Coronel, Florida, Hualqui, Penco, Santa Juana y Tome). En diciembre de 2005 fue electo como senador por la circunscripción Biobío Costa con 209 mil votos, cargo en el que fue reelecto ocho años más tarde con 156 mil votos. En 2018 postuló a la presidencia de la República obteniendo 23 mil votos como abanderado de País.



Augusto Parra Ahumada

Asesor inmobiliario - 48 años
Amarillos por Chile

Administrador de Empresas, máster en Responsabilidad Social Corporativa y Desarrollo Sostenible y agente de propiedades con experiencia en bienes raíces. A nivel político cumplió labores como asesor en distintos servicios y carteras, entre ellas los ministerios de Justicia, Interior y Gobierno Regional y fue militante y dirigente del Partido Radical; hoy es presidente y principal figura regional de Amarillos por Chile.

A nivel electoral, esta será su tercera elección luego de que en 2012 compitiera por la concejalía de Concepción por el partido Radical donde logró 1.277 votos, y en 2021 compitió por un cupo en el Consejo Regional por la circunscripción Concepción II como independiente en el subpaquete de Evópoli, recibiendo 971 votos; en ambas ocasiones no fue electo.



Fernando Peña Rivera

Administrador Público - 39 años
Partido Republicano

Administrador público y profesor universitario. Su trayectoria política comenzó en la Universidad de Concepción, donde fue parte de la directiva de la FEC en 2008 en la lista del gremialismo.

Su única expedición electoral fue en 2016, cuando compitió como carta a concejal por la UDI en San Pedro de la Paz, logrando casi 300 votos sin ser electo. Tras ello, fue nombrado como seremi de Educación en 2018 en el segundo gobierno del expresidente Piñera, cargo al que renunció en 2020 con el objetivo de asumir una candidatura a la convención constitucional sin éxito. Tras ello, se sumó a las filas del Partido Republicano, donde cumplió el rol de asesor en el Consejo Constitucional de la banca de la tienda. Hoy integra el Consejo de Evaluación del Sistema de Ed. Pública del Mineduc que monitorea el proceso de desmunicipalización.



Javier Sandoval Ojeda

Profesor de Español - 54 años
Partido Igualdad

Profesor de Español, músico y principal figura política del partido Igualdad en la Región del Biobío. Con una trayectoria marcada por el activismo social y el apoyo a distintas causas, entre ellas el rechazo al exproyecto Octopus, entró en la arena electoral en 2013 cuando compitió por el escaño a senador por Biobío Costa, sin ser electo y logrando solo 9 mil votos. Tres años más tarde volvió a competir –sin éxito– como candidato a concejal por Concepción logrando 444 votos.

Su primer triunfo electoral ocurrió un año más tarde (2017) cuando compitió para ser consejero regional por la circunscripción Concepción II, logrando 5 mil votos, cargo que revalidaría cuatro años más tarde con una cifra cercana a los 5 mil votos. En el medio, fue candidato a gobernador en 2021, obteniendo 46 mil votos (9%).



Mirtha Encina Ovalle

Profesora de Educación Básica - 35 años
Partido de la Gente

Profesora de Educación Básica, magister en Alta Dirección y Gestión de Instituciones Educativas y una de las principales figuras del Partido de la Gente en la Región.

Encina entró en las filas del PDG tras el estallido social y desde su figuración en espacios como el programa "Bad Boys" que emite vía redes sociales el presidenciable Franco Parisi, comenzó a posicionarse dentro de la tienda.

A nivel de comicios, esta será el segundo proceso electoral del que formará parte luego de haber disputado un cupo al Consejo Constitucional en 2023 donde logró más de 14 mil votos sin ser electa. Entre sus primeros planteamientos como candidata ha señalado que a raíz del Caso Convenios se debe realizar una auditoría forense completa al Gobierno Regional.



Luciano Silva Mora

Profesor de Ed. Básica - 53 años
Partido Social Cristiano

Profesor de Educación Básica, pastor evangélico y teólogo. En 2018 fue asesor de la Oficina Nacional de Asuntos Religiosos de la Secretaría General de la Presidencia. A nivel político electoral, se ha medido en cinco ocasiones en las urnas, siendo las primeras dos en 2008 y 2012 como candidato a alcalde de Tomé, donde logró entre 2 mil y 3 mil votos sin ser electo, como independiente en el pacto Juntos Podemos Mas, integrado por el Partido Comunista, Humanista y la Izquierda Cristiana. En 2016 compitió como concejal independiente por el pacto del partido Progresista, donde tampoco fue electo, y en 2017 compitió por un lugar en el Consejo Regional, como independiente en cupo de RN y pese a no ganar sumó más de 5 mil votos. En 2021, fue electo consejero constitucional por el distrito 20 con más de 9 mil votos.



Sergio Giacaman García

Ingeniero Comercial - 45 años
Chile Vamos

Ingeniero Comercial y diplomado en Gestión Estratégica de Personas. A nivel profesional ha trabajado en distintas empresas cumpliendo tareas enfocadas en la vinculación de comunidades y la tarea social. Fue director ejecutivo Biobío de la Fundación Hogar de Cristo, subgerente de Responsabilidad Social y relación con la comunidad de Essbio y Nuevosur, además de trabajar recientemente en Camanchaca, y haber sido presidente del directorio de la Fundación Catim, entre otros.

A nivel político, fue secretario regional ministerial de Desarrollo Social del Biobío durante el primer gobierno del expresidente Piñera.

Entre abril de 2019 y noviembre de 2020 fue intendente del Biobío, y hoy es candidato a gobernador regional por Chile Vamos. Esta es la primera elección en la cual compite a nivel político.